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Уважаемый господин Председатель, благодарим Вас за 

предоставленное слово. 
Уважаемый господин Генеральный секретарь, благодарим Вас 

за информативный доклад о работе Международного органа по морскому 
дну на протяжении года.  

Также хотели бы выразить нашу признательность Секретариату за его 
непрерывную самоотверженную работу по обеспечению функционирования 
МОМД и всех его органов. 

Предыдущая, 26-я сессия, МОМД проходила в непростых условиях 
пандемии и связанных с ней ограничений. Тем не менее, благодаря 
совместным усилиям делегаций и Органа работа была продолжена в 
удаленном формате. В результате был принят целый ряд важных решений, 
облегчивших возврат к очной форме работы в ходе возобновленных 
заседаний Совета и Ассамблеи в декабре 2021 года и последующей 27-й 
сессии.  

Из документов, принятых в декабре 2021 года, для нас как государства-
поручителя, одним из важных является решение Совета о пятилетнем 
продлении контракта между Международным органом по морскому дну и 
АО «Южморгеология» на разведку железомарганцевых конкреций, что 
позволит продолжить проведение разведочных работ и фоновых 
экологических исследований в соответствии с утверждённым планом. 

Приоритетное место среди вопросов, стоящих на повестке дня работы 
Совета в настоящее время, безусловно, занимает пункт, касающийся 
создания проекта Правил по разработке минеральных ресурсов в Районе. 
Российская делегация, в рамках имеющихся возможностей, принимает 
активное участие в обсуждении данного проекта, как в формате рабочих 
групп, так и в рамках пленарных заседаний. Представляется, что за 
минувший год совместными усилиями нам удалось продвинуться вперед в 
решении многих спорных моментов, но очень многое еще предстоит сделать.  

Разработка и утверждение такого основополагающего для целого 
направления деятельности документа, как Правила по разработке, требует к 
себе очень внимательного и ответственного отношения, не допускающего 
принятия поспешных и не в полной мере продуманных решений. 
Необходима тщательная проработка всех вопросов, в особенности 
касающихся обеспечения защиты морской среды, включая оценку 
ожидаемого воздействия и установление допустимых пороговых значений. 



Важной представляется и разработка механизма платежей с учетом 
реализации принципа общего наследия человечества. 

Кроме того, принятие Правил по разработке будет сопровождаться 
утверждением целого пакета стандартов и руководств, разработка которых 
также требует пристального внимания и, как следствие, времени. 

Убеждены, что только планомерная и вдумчивая работа в данном 
направлении позволит эффективно реализовать принцип общего наследия 
человечества и обеспечить достижение необходимого баланса между 
защитой морской среды и экономически целесообразным освоением 
ресурсов Района. 

Мероприятиям по созданию Правил по разработке отводится важная 
роль в Стратегическом направлении «2» Высокоуровнего плана действий 
Органа на период 2021-2022 годов: «Укрепление нормативно-правовой базы 
для деятельности в Районе».  

Одновременно с этим также важны Стратегические направления «3»: 
«Защита морской среды» и «4»: «Содействие проведению и поощрению 
морских научных исследований в Районе».  

Важными представляются действия, направленные на наращивание 
потенциала развивающихся государств (Стратегическое направление «5»). 
Хотелось бы отметить значимую роль, которую в данном процессе играют 
стажировки, ежегодно организуемые контракторами (в том числе, и 
российскими) для специалистов из развивающихся стран. В июне этого года 
Российская Федерация обеспечила обучение для семи стажеров. 

Безусловно, не менее важна работа и по всем остальным 
Стратегическим направлениям. 

С удовлетворением отмечаем, что, согласно докладу Генерального 
секретаря, по состоянию на 10 июня 2022 года 79 процентов порученных 
Секретариату действий и мероприятий были завершены, а 20 процентов, как 
ожидается, будут завершены к концу года. Мы высоко оцениваем усилия, 
которые предпринимаются Секретариатом на данном направлении.  

Со своей стороны, хотели бы заверить в том, что Российская 
Федерация готова и далее вносить активный вклад в работу Международного 
органа по морскому дну и продолжать сотрудничество по всем направлениям 
деятельности.   

В заключении хотели бы присоединиться к ранее сказанным словам с 
выражением признательности Правительству Ямайки за прекрасное 
выполнение обязанностей принимающей стороны, теплоту и 
гостеприимство.  

Хотели бы также поблагодарить Орган за отличную организацию 
сессии, несмотря на непростые условия, сложившиеся из-за ремонта 
Конференц-центра Ямайки.  

Благодарю Вас за внимание. 


